



DECLARACIÓN FINAL DEL CONGRESO BICENTENARIO DE LOS PUEBLOS DEL MUNDO

CARACAS, MAYO 2021

En el marco del “**Congreso Bicentenario de los Pueblos del Mundo**”, las Comunicadoras y Comunicadores, Movimientos Sociales y Organizaciones de la Comunicación Popular y militantes de la izquierda del Mundo, desde la ciudad de Caracas, capital de la República Bolivariana de Venezuela, **como sector de la Comunicación Internacional**, luego de las deliberaciones efectuadas declaramos lo siguiente:

Consideramos que con motivo a los 200 años de la Batalla de Carabobo, resulta fundamental la construcción de una fuerza popular de la comunicación internacional que levante las voces y el espíritu de los pueblos del mundo que permita enfrentar y superar todos los obstáculos heredados del capitalismo salvaje y adentrarnos en la construcción de la nueva hegemonía política, organizativa, popular y cultural del mundo.

Con la pandemia se han profundizado las desigualdades sociales en un altísimo porcentaje, haciendo más ricos a las corporaciones y transnacionales de la tecnología y más pobres a la mayoría de la población mundial, quienes en resguardo de su salud, han tenido que transformar sus hábitos de comunicación, relacionamiento personal, laboral y de estudios, provocando una alta dependencia de las tecnologías de la información y comunicación (Tics) digital, quienes han aprovechado al máximo la coyuntura mundial, para imponer sus plataformas digitales ubicados en Silicon Valley como Google, Amazon, Facebook, Apple y Microsoft, o las llamadas GAFAM, entre otras, y de esta manera profundizar el poderío mediático digital en poblaciones enteras.

En este contexto, el mundo reclama no solo el fortalecimiento de la comunicación alternativa y popular, sino también, la creación de nuevas formas organizativas y el acceso a las tecnologías de la información y comunicación mediante mecanismos liberadores.

Un nuevo orden internacional democrático y equitativo de la comunicación resulta de vital importancia para garantizar el derecho al desarrollo de nuestros pueblos.

En ese sentido, el Congreso Bicentenario de los Pueblos y el Congreso Internacional de la Comunicación, tienen la responsabilidad de construir propuestas y nuevas tácticas para la batalla comunicacional, con líneas claras y ejes estratégicos sobre la creación de contenidos que reafirmen nuestra cultura de paz, gentilicios y la verdad en defensa de nuestra soberanía e independencia.



Trazar una ruta de acción o plan de lucha comunicacional que se adapte al terreno de las Tics, en condiciones que permitan a los pueblos empoderarse de la fuerte herramienta de la comunicación, con la finalidad de consolidar comunidades críticas e informadas, estableciendo una ofensiva comunicacional mediante una plataforma de avanzada inclusiva y verdaderamente democrática.

Los grandes consorcios de la información conocen muy bien el inmenso poder que tienen los medios de comunicación en nuestras sociedades.

La consolidación de medios no solo ha tenido consecuencias sobre el derecho a la información o la pluralidad de perspectivas en que son tratados los distintos sucesos, sino que también han fortalecido el poder que estos tienen como partes cruciales de los procesos de guerra asimétrica, en particular en las llamadas fases de “Ablandamiento” donde se preparan las condiciones para las guerras intervencionistas de cuarta generación, golpes de Estado y otras formas de intervenciones contrarios a la democracia y la soberanía de los pueblos. Casos emblemáticos son los que se dieron en Irak, Ucrania, Libia y Siria.

Nuestro continente no ha estado libre de esos ataques, ensañados precisamente en los gobiernos que han buscado alejarse de los planes imperiales y sus intereses. Históricamente diversas naciones de nuestra región, han sido blanco de agresiones sin cuartel de una guerra desinformativa, sistemática y sostenida, como es el caso de Venezuela y Cuba particularmente.

En función de esto, las diversas iniciativas que se han desarrollado para generar una convergencia de medios y fortalecer orgánicamente las redes de medios alternativos y populares en los últimos tres años, son un aporte valioso que debemos seguir desarrollando e impulsando.

Desde el Congreso Bicentenario de los Pueblos del Mundo se aprueba la consolidación de esfuerzos anteriores, donde la construcción de una Plataforma de Comunicación Internacional, viene a materializar una red informativa que, coordinada y organizada, sea capaz de aunar nuestros esfuerzos, como múltiples voces que se alían en un solo grito de combate frontal contra el imperialismo y todas las formas de opresión.

En ese sentido, el Sector de Comunicación Internacional del CBPM, definió como prioridad, crear la **Plataforma de Comunicación Internacional Hugo Chávez, y el fortalecimiento de La Universidad Internacional de las Comunicaciones** y su fábrica de contenidos a través de la cual se desarrollarán acciones concretas de solidaridad con todos aquellos pueblos en lucha que están en resistencia, para ir venciendo en la guerra de la desinformación. Esta plataforma dispondrá de una estructura para el diseño de los contenidos que se producirán en tiempo real, disponiendo para ello la artillería comunicacional necesaria, que permita dar la batalla en el centro de la noticia.



Desde el **Sector de la Comunicación Internacional**, las comunicadoras y comunicadores, movimientos sociales y organizaciones de la comunicación popular y militantes de izquierda del Mundo del CBPM proponemos:

1. Ratificar la realización del II Congreso Internacional de la Comunicación con sede en Nicaragua durante el 4to. Trimestre del año 2021, según lo acordado en el marco del I CIC del año 2019 y postergado por la pandemia del Covid 19.
2. Consolidar la propuesta de estructura de la Plataforma de Comunicación Internacional Hugo Chávez en su fase I, dejando como compromiso en el plan de trabajo, la construcción de la fase II sobre el método de funcionamiento.
3. Anexar a la estructura propuesta de la Plataforma de Comunicación Internacional Hugo Chávez (fase I), las unidades de planificación y seguimiento de la agenda de lucha común y las vocerías por movimientos sociales y organizaciones de la comunicación popular internacional.
4. Establecer mecanismos de consulta para consensuar o definir los planes de trabajo de los entes rectores de la plataforma, para asegurar que respondan al interés de la colectividad y se ajusten a los acuerdos tomados.
5. Organizar grupos de trabajo en bloques por idiomas.
6. Realizar desde esta plataforma transmisiones en vivo, entre nuestras páginas y con la participación de miembros de esta red de diferentes países.
7. Conformar la Red Bolivariana de Medios Digitales, según lo propuesto en la mesa de trabajo del Congreso Bicentenario de los Pueblos Sector Comunicación Internacional, realizada el 23 de marzo desde Caracas-Venezuela. De acuerdo a los requerimientos que el sector ha planteado en los diversos congresos y convertida en la actualidad en urgente necesidad por el impacto de la pandemia del Coronavirus en todos los aspectos de la humanidad y con especial énfasis en la comunicación, el derecho a la información y a los nuevos escenarios laborales con las nuevas TICS, se propone que para la RMD, se trabajen en los siguientes puntos:



- Formación tecnológica permanente, que armonice con los tiempos de actualización de las herramientas tecnológicas al servicio de las corporaciones como brazo ejecutor de las fuerzas imperiales para la dominación. Para combatirlas, debemos estudiarlas y aprender a utilizarlas al servicio de la lucha de los pueblos.
 - Construcción de un método sostenible y autosustentable en el tiempo, de base ideológica antiimperialista, progresista, popular y de izquierda.
 - Convocar a todos los movimientos digitales del mundo para la batalla comunicacional en redes sociales y en el espacio virtual.
8. Proclamación por la libertad de todas y todos los presos y perseguidos políticos por el imperialismo y las oligarquías serviles. Todas y todos los Julian Assagen, Pablo Hassel y Milagros Salas. Por todas las violaciones a los derechos fundamentales de mujeres como Allison en Colombia y Nicole en Chile que claman JUSTICIA. Seremos sus voces, sus rostros y su dignidad. Por los ojos cegados por la violencia de la opresión neoliberal que perdieron la vista, pero no dejaremos que se pierda la visión. Contra la censura, la violencia y la represión a los pueblos en sus justas manifestaciones contra el neoliberalismo opresor.
 9. Mayor divulgación y difusión de las verdades de Venezuela en diferentes idiomas y en todas las plataformas de comunicación.
 10. Mayor interacción en las agendas de trabajo entre los movimientos sociales africanos, para hacer frente conjunto a la guerra mediática imperial hecha en contra a Venezuela.
 11. Rescatar la memoria histórica de la Patria Grande, mediante la combinación de imágenes, artículos de opinión y promoción de bibliotecas digitales que permitan visibilizar nuestras culturas y raíces como estados soberanos libres e independientes.
 12. Mediante las diferentes plataformas digitales que tengamos, continuar denunciando el criminal impacto negativo de las medidas coercitivas unilaterales en el disfrute de los derechos humanos de nuestros pueblos y la guerra multiforme en su población
 13. Planificar, organizar y realizar campañas mundiales, jornadas de apoyo y solidaridad y jornadas de movilización digital por trimestres.



En este sentido desde el **Sector de la Comunicación Internacional**, acordamos trabajar sobre el siguiente plan de lucha en el marco del CBPM:

1. II Congreso Internacional de la Comunicación

Espacio que se vinculará con todas las plataformas de comunicación, creadas en el marco del Foro de Sao Paulo desarrollado en Caracas – Venezuela (2019) y redes similares que se concibieron en el I Congreso y en los Encuentros Sectoriales producto de los acuerdos del FSP y desarrollados en Caracas – Venezuela durante el año 2019.

Propuesta: Realizarlo en Nicaragua segundo semestre 2021

2. Jornadas de apoyo y solidaridad

JORNADA	ACTIVIDAD PROPUESTA
Por la Libertad de los Presos Políticos	27 de Junio: En el marco del Día del Periodismo y la lucha por la verdad de los pueblos, solicitando la libertad de Julián Assange, Milagros Salas y todas las perseguidas y perseguidos por informar verazmente sobre las injusticias en del neoliberalismo en el mundo.
Por la Democracia y la Soberanía de los Pueblos	Cobertura a Procesos Electorales: <ul style="list-style-type: none"> • En Octubre Elecciones Legislativas en Argentina. • En Noviembre Elecciones Generales en Nicaragua (Presidente y Parlamento). • En Noviembre Mega elecciones en Venezuela. • En Noviembre en Chile: Presidenciales, Diputados, Senadores y Consejeros Regionales.
Contra el Imperialismo	10 de diciembre en el marco del Día Internacional de los DDHH Realizar una Jornada Antiimperialista que incluya la firma de un Manifiesto, una movida por RRSS con micro videos e imágenes-testimonios, denunciando las violaciones de DDHH en contra de los pueblos.
	18 de Diciembre: Realizar una Jornada de Solidaridad con Venezuela y de denuncia contra el Boqueo a propósito de cumplirse 7 años del inicio formal de las sanciones contra Venezuela (Estados Unidos promulgó la Ley 113.278).
Contra la Censura y por la Libertad de Expresión	Realizar una actividad internacional poniendo el acento en la Comunicación Popular, la denuncia contra la Censura y



	exigiendo respeto a la Libertad de Expresión en el marco de los 16 años del lanzamiento de Telesur (24/07/2005).
--	-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

3. Campañas

a. Contra el Bloqueo a Venezuela

- #LasSancionesSonUnCrimen
- #SanctionsareCrime

b. Pueblos Soberanos, Pueblos Solidarios – Impulsada por Alba Movimientos.

- Campaña de Solidaridad con Cuba, Venezuela y Nicaragua frente a las agresiones del imperialismo.

c. Cuba Salva el Bloqueo Mata - Campaña contra el Bloqueo a Cuba que adelanta Alba Movimientos.

- Campaña Continental «Cuba necesita inyectoras»

d. Nobel de la Paz a médicos/as cubanos/as

- Brigada Henry Reeve

e. Contra los desalojos en pandemia por la protección del trabajo y contra el desempleo.

4. Agendas de lucha comunes

LUCHA	ACTIVIDAD PROPUESTA
-------	---------------------



La unión se tonar y tonar por La Revolución



<p>1. Por la Paz y la Soberanía:</p> <ul style="list-style-type: none"> • No a la nueva Guerra Fría contra China. • Palestina: campaña contra el plan Israelí de Anexión • Puerto Rico Libre. • Frente Polisario, Frente Popular de Liberación de Seguía el Hamra y Rio de Oro es el Movimiento de Liberación Nacional Saharaui que lucha para acabar con la ocupación ilegal de Marruecos al Sahara Occidental y lograr que se culmine la autodeterminación del pueblo saharauí y la independencia de su patria 	<p>Realizar una actividad internacional el 21 de septiembre en el marco del Día Internacional de la Paz</p>
<p>2. Por los Refugiados y Migrantes</p>	
<p>3. Por la defensa de los pueblos afrodescendientes y originarios:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Campaña por el decenio afro y las reparaciones de los crímenes de la esclavitud (Jubileo Sur). • Black Lives Matter (USA). • Pueblo Mapuche. Primeras Naciones en Canadá. Brasil. Australia. 	
<p>4. Una Vacuna Para Todos. Defensa de la Vida y la Salud.</p>	
<p>5. Por la igualdad de género y derechos de la comunidad sexodiversa</p>	<p>El 25 de noviembre se puede organizar una actividad por el Día Internacional por la erradicación de la violencia hacia la mujer.</p>

Proyectos en marcha

PROYECTO	CONCEPTO
LAUICOM	

La Universidad Internacional de las Comunicaciones	Comunidad de saberes Plataforma de formación, investigación, producción de conocimientos y de contenidos, para aportar al proceso de liberación de los pueblos, a la búsqueda de la igualdad, el buen vivir y la justicia social.
Fábrica de Contenidos	Plataforma de carácter internacional para el Intercambio y creación de contenidos adscrita a la Lauicom
Brigadas Internacionales de Comunicación Solidaria (BRICS - PSUV)	Colectivo de solidaridad internacional, que junto al PSUV comparten la lucha comunicacional en defensa de la humanidad y por la verdad de Venezuela y por la consolidación de un mundo mejor.
Corresponsalías Internacionales a distancia	Reportar en tiempo real los hechos y las luchas de nuestros pueblos, por región o países que sin necesidad de desplazarse hacia Venezuela o fuera de ella.
Red Bolivariana de Medios Digitales	Espacio de articulación y trabajo colectivo de los medios digitales a nivel internacional como soporte para la difusión al momento de los productos comunicacionales desarrollados a todos los niveles.

Propuesta de Proyectos por construir

PROYECTO	CONCEPTO	RESPONSABLE DE LA PROPUESTA
Agencia Fotográfica del Sur	<p>Trabajar con urgencia la re humanización de la imagen de los pueblos.</p> <p>En el caso venezolano, la combinación de imágenes y datos acerca de los logros de la Revolución Bolivariana, la visibilización del impacto negativo del bloqueo y la guerra multiforme en su población (más allá de las cifras), y la visibilización de las virtudes y bondades del pueblo venezolano.</p>	Allan Barboza Alba TV Costa Rica
Memoria de la Patria Grande	Banco digital contenga la memoria histórica, con un capítulo especial sobre la participación de las mujeres.	Xiomara Esquivel/Costa Rica Geraldina Colotti - Italia



La unión de tonar y tonar por la Revolución

